
让红绿旅游资源更出彩

———访中国新闻社总编室主任叶晨

“信阳的空气湿润凉爽，比北京
要好。”昨晚，在“中国报旅融合发展
信阳峰会暨中国报业百名社长总编
全域旅游信阳行”活动驻地，中国新
闻社总编室主任叶晨接受本报记者
采访时感慨地说。

叶晨告诉记者， 虽然是第一次

来信阳，但是对信阳早有耳闻，有两
个深刻的认识。 第一个深刻认识是
绿色，首先是通过毛尖认识到信阳，

茶叶不仅是一种生态优势， 同时还
带动了经济的发展。“信阳处在湖
北、安徽和河南交界地，是三省通衢
之地， 有闻名全国的避暑胜地鸡公
山，还有南湾湖这样的湖光山色，很
向往信阳的青山绿水， 趁着这次活
动，一定要好好感受一下。”谈起信
阳的生态绿色，叶晨十分羡慕。

叶晨的第二个深刻认识是红
色。“从新县走出了许世友、李德生、

郑维山等百余名将军， 还培育出了

红二十五军、 红二十八军和红四方
面军等多支红军主力部队， 红二十
五军从信阳市罗山县何家冲出发开
始长征， 信阳不愧是一座红城。”谈
起信阳的红色文化，叶晨十分佩服。

“借助这次活动，信阳在发展旅
游业上大有可为。” 叶晨告诉记者，

丰富的绿色资源和红色文化是发展
旅游业的最好条件， 信阳可以将红
色文化和青山绿水结合起来， 打造
红绿结合的旅游路线， 形成品牌效
应，吸引更多的游客来观赏，带动沿
线经济发展， 相信未来信阳的发展
会越来越好。
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五月茶乡美 风来满城香

中国报旅融合发展信阳峰会暨“中国报业百名社长总编全域旅游信阳行”

南秀北雄 文化为魂

———访中国报业协会对外合作部主任钱鹏飞

“信阳，诚如其名，信达天下，阳
光万里。到这座城市来过几次，每一
次感觉都不同，既有南方的秀丽，又
有北方的雄伟和豪放。 这里的人们
亦如这座城市，灵秀、阳光、勤劳、诚
信。”昨日，记者见到前来参加“中国
报旅融合发展信阳峰会暨中国报业
百名社长总编全域旅游信阳行”活
动的中国报业协会对外合作部主任
钱鹏飞，聊起信阳，戴着黑框眼镜儒

雅的他，一扫来时的仆仆风尘，满脸
都是赞叹之情， 如同回到了他久违
的江南，洋溢着闲适和愉悦。

与其说是采访，其实更像是轻松
的聊天，一次难得的学习。谈起来过
三次的信阳，钱鹏飞用“一山一寺一
湖一村”来概括：一山即驰名已久的
鸡公山，风景独特，植被茂密，又有各
具特色的建筑， 不仅是避暑胜地，更
是建筑的大观园，一见倾心，再顾铭
心。一寺，千年古刹灵山寺，幽深宁
静，佛学深厚，只是知晓率不够高，还
需报界同仁的鼎力宣传。报旅融合发
展峰会在信阳举行，对信阳景点的宣
传也是一大促进。一湖，美丽的南湾
湖，不仅是信阳人民的大水缸，更为
这座生态美城增添了钟灵毓秀之气。

一村，名扬天下的郝堂村，这次一定

去看看，听着都很令人神往。它留住
了儿时的记忆和乡愁，也很好地诠释
了耕读文化。想象一下，一一风荷举
的日子，稚子琅琅的读书声随风飘荡
在村中，乡愁就在其中！

报旅融合， 其实就是文化和旅
游的融合。钱鹏飞说，文化是一个城
市的灵魂。 他建议信阳在城市规划
中能将深厚的豫风楚韵文化底蕴渗
透到信阳全域旅游的整体规划中，

将城市建设形式与城市文化内涵有
效互动，建设形神兼备、浑然一体的
生态旅游城市， 让城市文化历久弥
新， 让优秀底蕴代代相传。 此次峰
会，来自全国众多媒体的传媒精英，

将为信阳的城市形象和旅游产业鼓
与呼。今后，中国报协将一如既往地
对信阳的发展提供大力支持。

报旅融合

为全域旅游加力

———访河南日报报业集团副社
长、河南省报业协会副主席石晓林

“全域旅游是一个全新的概念和课
题，是旅游产业转型发展的大趋势，也是
旅游产业可持续发展的一个必然选择。”

昨日下午，前来参加“中国报旅融合发展
信阳峰会暨中国报业百名社长总编全域
旅游信阳行”活动的河南日报报业集团副
社长、河南省报业协会副主席石晓林在接
受本报记者专访时，开门见山地说：“我来
过信阳多次，印象很好。这里山好水好，是
中国优秀旅游城市， 发展全域旅游资源丰
富，恰逢其时。”

提及全域旅游，石晓林侃侃而谈。他认
为，全域不仅仅是区域的概念，它既有区域
概念的内涵， 更多则体现在各行业的积极
融入、 各部门的齐抓共管和广大群众的共
同参与上。 简言之， 就是从旅游部门做旅
游、景区做旅游，发展为“处处皆景观，时时
有服务，行行‘旅游

+

’或‘

+

旅游’，人人都
参与、人人都享有”的旅游模式，通过提升
旅游品质来增加效益，实现旅游从“景点旅
游”向“全域旅游”转变、门票经济向产业经
济转变。

当前，谋求创新突破、融合发展已成媒
体转型的必由之路，文化是旅游的灵魂，因
此， 具有文化底蕴的报业与旅游业之间拥
有自然天成的融合底蕴。作为资深报人，关
于报旅融合， 石晓林有着深入的思考：“报
旅融合，应从两个方面理解。一方面，站在
经济社会发展的角度来看， 报纸是全域旅
游产业链里的重要一环，尤其是作为党报，

推动旅游产业和经济社会的发展， 是我们
的社会责任，义不容辞；另一方面，从报纸
转型发展的角度来理解， 报旅融合对报纸
的转型发展是一个很好的途径， 能够在为
社会做贡献、推进旅游业发展壮大的同时，

增强我们自身的实力。”

石晓林认为， 全域旅游为报旅融合提
供了基础， 报旅融合则能够为全域旅游加
力。在我国，很多报纸很早就介入了旅游产
业，但过去只是简单的介入，深度的融合并
不多， 怎样以旅游业和文化产业形成的经
济形态和产业系统推动报旅融合， 还需要
认真地研究和探讨。

“此次全国百余名社长、 总编齐聚信
阳， 论道采风， 探索报业转型多元发展之
路，增进报业与旅游资源间的优势互补，共
谋报旅融合发展之路，共绘互惠互利蓝图，

一定能带给我们新的惊喜！” 石晓林说，对
本次峰会和采风活动，他充满期待。

打造品牌实现报旅双赢

———访中国报业协会副秘书长邓效锋

“这是我第一次来信阳，一下车
就感觉到了江南的气息。 之前就听
说过信阳毛尖茶、鸡公山等‘信阳名
片’，相信通过这次全域旅游信阳行
活动， 能够发现更多的信阳旅游资
源， 为报旅融合发展寻找到更多的
‘信阳元素’。”昨晚，中国报业协会
副秘书长邓效锋接受本报记者采访
时说，早在

2014

年
4

月份，中国报协
就和信阳市联合主办了“全国百家
党报社长总编看信阳”采风活动，那
次活动的效果很好， 有一批信阳的

自然人文景观、 红色旅游景区和美
丽乡村， 通过大量媒体广泛地向国
内外读者、网友推介。

谈及为何再次“青睐”信阳举办
这样的活动，邓效锋说：“信阳素有
‘北国江南、江南北国’的美誉，又
是革命老区， 红绿旅游资源丰富，

信阳毛尖茶、鸡公山、新县许世友
将军故里等， 这些我都知晓一些，

这次活动不仅是要进一步深挖信
阳优势旅游资源，通过报旅融合模
式向外界推介信阳的山山水水和
发展新貌，更想借着全国百名报业
社长、总编齐聚信阳的机会，探索
如何通过品牌化运营，让旅游资源
产生更大的效应，实现报旅双赢，带
动城市发展。”

“今年
2

月份， 中国报协在杭州
提出将引领全国报业广泛开展‘三
精三优’工程，其中之一就是在融合

发展上发力精准。”邓效锋说，报旅
融合就是很好的着力点， 就信阳市
的情况而言， 建议首先选取几个现
有知名度高、旅游市场承载力强、具
有信阳特色的景区或产业进行推
广，再通过完善创新宣传形式、开发
旅游业上下游产业链等方式， 整合
本地各类媒体资源， 积极联系外地
主流媒体，切忌“撒胡椒面”式的宣
传，以点带面，逐步加大信阳旅游业
的推广力度。

“现在是‘酒香也怕巷子深’，只
有先打出几张在全国叫得响的‘信
阳名片’，找到突破口，打造品牌效
应， 才会有更多的信阳旅游资源被
带动、被激活。”邓效锋最后表示，中
国报业协会将一如既往地联合全国
报业同仁关注信阳、推介信阳，支持
信阳报业与信阳旅游业实现有机结
合、深度融合、互利共赢。 本报记者时秀敏
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